



Ausgegeben am: 11.02.2026

## Pressemitteilung 14/2026

### **Gerhard Dausend mit *Sportplakette des Saarlandes* geehrt**

**Sportminister Reinhold Jost überreichte die Auszeichnung in feierlichem Rahmen an den Geehrten, der an der eigentlichen Verleihung im Dezember nicht teilnehmen konnte.**

Der Minister betonte: „Gerade das Ehrenamt ist das Rückgrat unseres gesellschaftlichen Zusammenhalts. Menschen wie Gerhard Dausend zeigen seit Jahrzehnten, wie wichtig freiwilliges Engagement für den Sport, unsere Vereine und vor allem kommende Generationen ist. Ohne diesen unermüdlichen Einsatz wäre das vielfältige Vereinsleben im Saarland nicht denkbar; aus diesem Grund verdienen solch engagierte Menschen großen Respekt und höchste Anerkennung.“

Gerhard Dausend gründete bereits 1974 als junger Sportstudent mit Freunden den Verein SC Frankenholz und übernahm dort anschließend den Vorsitz. Dieses Amt bekleidet er nun seit 51 Jahren ununterbrochen.

Basketball am Höcherberg geht ebenfalls auf seine Initiative zurück und erreichte dank seines herausragenden Einsatzes eine Mitgliedschaft von über 80 aktiven Spielerinnen und Spielern in den 90er Jahren.

Auch als Trainer war Gerhard Dausend dort aktiv. So betreute er die Herren-, Damen- und Jugendmannschaften. Im November 2024 baute er zudem als Trainer erfolgreich eine Mädchenmannschaft

auf, die am Spielbetrieb des Basketballverband Saar 2025/2026 teilnimmt.

Bis heute ist Gerhard Dausend mit seinen 74 Jahren nicht nur weiter als erster Vorsitzender des SC Frankenholz tätig, sondern begeistert darüber hinaus als Trainer weiterhin Kinder für den Sport und leitet die Damen bei den Gymnastikrunden an.

## **Hintergrund**

Mit der Sportplakette des Saarlandes ehrt der Sportminister jährlich zehn Persönlichkeiten, die sich durch ehrenamtliche Tätigkeit um die Turn- und Sportbewegung verdient gemacht haben.

Die Sportplakette wird für herausragendes freiwilliges gesellschaftliches Engagement im organisierten Sport auf Verbands- oder Vereinsebene verliehen. Die Sportplakette wurde mit Erlass vom 2. Juni 1997 durch den damaligen Minister des Innern, Friedel Läpple, gestiftet. Die Richtlinien zur Verleihung der Sportplakette des Saarlandes wurden im Juli 2017 neu gefasst.

## **Pressekontakt**

### **Ministerium für Inneres, Bauen und Sport**

Telefon: 0681/501-2102

Mail: [presse@innen.saarland.de](mailto:presse@innen.saarland.de)

Internet: [www.innen.saarland.de](http://www.innen.saarland.de)

Facebook: [www.facebook.de/innen.saarland](http://www.facebook.de/innen.saarland)

Instagram: [www.instagram.com/innenministerium\\_saarland](http://www.instagram.com/innenministerium_saarland)

LinkedIn: [www.linkedin.com/company/innen-ministerium-saarland](http://www.linkedin.com/company/innen-ministerium-saarland)

YouTube: <https://www.youtube.com/@InnenMinisteriumSaarland>